
SR Uni Bremen 15.12.2022
Protokoll:

1. Formalia
1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit
mit 20 Mitgliedern beschlussfähig
1.2 Beschluss der Tagesordnung
TO beschlossen, Antrag zurückgezogen

2. Wahlen
2.1. Wahl zum Verwaltungsrat

Vorgeschlagen wurden:

Timm N. (30% | 6/20) 
Jonas R. (70% | 14/20) 

Enthaltung (0% | 0/20) 

Jonas nimmt die Wahl an.

2.2. Wahl eines SR-Präsidiumsmitglieds
Vorgeschlagen wird: Finn S.

Finn S. (75% | 15/20) 
Dagegen (25% | 5/20) 

Enthaltung (0% | 0/20) 

Finn nimmt die Wahl an und übernimmt den Posten ab 1.1.23

2.3. Wahl Referent*in für Antinationalismus und Antifaschismus
Vorgeschlagen: Ocka D.

Ocka Deten ( 13) 
Dagegen ( 6) 

Enthaltung (1) 

Ocka nimmt die Wahl an.

3. Berichte
Berichte der AstA-Mitglieder
Vernetzung: Iran-Soli läuft weiter, 3 große Veranstaltungen
Antifa: Preise-Runter-Demo, Vorbereitung der Übergabe

Berichte der studentischen Senatsmitglieder
Studi-Zahlen sinken, das soll kostenneutral geändert werden, problematisch ohne neue Stellen.
City-Campus-Debatte wurde vertagt aus Zeitmangel.



Berichte der studentischen Verwaltungsratsmitglieder
Mietenerhöhung nur klein im April, Mensarevolution besprochen.

4. Sonstiges
Bericht Digitalisierungskommittee:



Hier die Notizen.

Nutzer*innenbeirat 30.11.
=========================

### Digital Student Life Cycle

- Betrieb Studierendenverwaltung in Beta-Betrieb
  - In Betrieb genommen, bevor es überhaupt in Beta war.
  - Es gibt nur zwei Anbieter\*innen der Software
  - Digitale Modulhandbücher auf der Zielgeraden
  - Schnittstellen für Yufe etc
- Elektronische Studierendenakte (eSta) wurde Priorisiert im Vergleich zu anderen, die Kanzlerin 
hat Druck gemacht

### Informationssicherheitsmanagementsystem (ISMS)
- erstmal nur für Kernverwaltung
- nach CISIS 12 Standard
- erforderlich für Kommunikation mit der Bremer Verwaltungs-IT (SAP)

### Barrierearmes Lernen und Lehren (BALLON)
- Unterstützungsangebote, insbes. für Lehrende

### Gremeninformationssystem
- Ressourcenprobleme
- geringe Priorisierung
- erfordert Ausschreibung

### Formularstelle
* Bald vielleicht mehr Klarheit zu digitalen Unterschriften
### Elektronische Unterschriften - eSignatur
- Gespräche mit der Rechtsstelle

### Verschiedene Projekte
* Überblick über Zentrale Dienste aufgebaut
* Aktuell zentraler Helpdesk im Aufbau
* Angesprochen: Gute Dezentrale Dienste mit verschiedenen Fachbereichen nutzen:
    * Prinzipiell gut, aber personalaufwand
    * Zmmml baut eigenes Gitlab auf (..?)

### Bremenfonds
* Teilweise schwierig, Geld auszugeben etc.



### Strategie digitale Transformation
* Wurde kaum verfolgt, nächstes Mal hoffentlich mehr
* SKILL-UB
    * Projekt wurde vorgestellt, institutionelle Förderung
* IMPACT
    * Nicht Forschungsprojekt
    * Einsatz von KI-Methoden in Lehre und Lernen
    * Teilbereiche:
        * Chatbots zur Unterstützung des Zugangs zur Verwaltung, "Moderne Form von FAQ ans 
ZflB"
        * Automatisiertes Feedback zu Text und Videoeingaben mit Textanalysewerkzeugen 
zwischendrin zu Abgaben (wird in Text umgewandelt)
        * Formativ (feedback vor Abgabe noch nicht prüfungsrelevant)
        * Summativ Automatische "korrektur" von Klausuren
    * Bisher "nur" Piloteinsatz, soll eng mit Studierenden zusammenarbeiten

### Digitale Souveränität
* MSFT will Office 365 für alle einführen und andere Produkte einstellen
* Wir Testen dphoenix, auf Basis von open Source Bereitgestellt von Dataport
    * Da ist anscheinend auch Videokonferenz (jitsibasiert) drin
* StarLeaf wurde von Zoom übernommen
    * Spontan umgeschwenkt auf BBB
* Es gibt ein Angebot der Telekom für DSGVO-Konformes Zoom Angebot
    * Die Frage wird aktuell geklärt, ob das wirklich konform ist
* Zoom
    * aktuelle Lösung läuft bis 31.03. (oder April), das ist auch normal, die Verträge werden im 
Jahrenstakt erneuert
    * Danach über das von der Telekom (Laut Telekom DSGVO-Konform)
    * Mit der Landesbeauftragten für Datenschutz wird überprüft, ob die Lösung wirklich DSGVO-
Konform ist
    * Es kann sein, dass die Policy nach der Mitteilung der Landesbeauftragten für Datenschutz 
entsprechend auch Zoom zulassen wird
    * "Telekom-Zoom" ist Zoom wie man es kennt, aber ohne Datenverarbeitung/funken in den USA
    

### Allgemeine Arbeitsweise Nutzer*innenbeirat
* Ursprünglicher Zeitraum endet
* Enna plädiert für das Gremium und dass es wichtig ist, Studierende einzubinden
* Allgemeines Interesse daran, das Gremium fortzusetzen
* 

Nächster Termin ist der 10. Mai 14-16 Uhr



Nächster SR-Termin: 26.1.23


